
Club Suisse du Berger des Pyrénées 
   
 Präsident www.csbp.ch 
 René Furter presi@csbp.ch 
 Dorfstrasse 8  
 5244 Birrhard Tel 078 86 83 
 

 

 
Jahresbericht des Präsidenten 2019  

 
An dieser Stelle möchte ich mich noch einmal recht herzlich für das entgegengebrachte Vertrauen 
bedanken, als CSBP-Präsident amtieren zu können. Zudem freue ich mich auch für die gewählte 
neue Zuchtwartin Angelika Ehrler (Vorstandsmitglied) und das neue Zuchtkommissions-mitglied 
Susanne Zürcher.  

Meine persönliche Einarbeitung habe ich mit verschiedenen Gesprächen, Besuchen von Veranstal-
tungen und dem Studium meiner neuen Aufgaben in Angriff genommen.  

Zu allererst bedanke ich mich bei allen Personen, welche mich in der Einarbeitung unterstützt und 
immer wieder meine Fragen geduldig beantwortet haben - allen voran Christoph und Nicole Rüedi, 
Renzo Bauen, sowie meine Vorstandskollegen.  

Am 14. April erhielt ich (sowie alle Vorstandsmitglieder, Christoph und Nicole Rüedi, Rita Siegrist, 
und Corinne Röthlin) einen perfekten Rekognoszierungsbericht von Renzo Bauen, welcher in Zu-
sammenarbeit mit Morena Kotay erstellt wurde um über die Möglichkeiten im Wallis als Alternative 
zu den Arbeitstagen im Jura zu informieren, da diese durch die Interventionen des Bürgermeisters 
in Les Breuleux leider nicht mehr offiziell durchgeführt werden können. 

Am 23. April wurde ich von Renzo Bauen einen ganzen Vormittag über die Geschichte, Kultur und 
die Gepflogenheiten des Clubs informiert. Zudem erhielt ich verschiedene Informationen zur neuen 
Homepage, wie Zugangsberechtigungen, Funktionalität und Sicherheit der Homepage. Betreuung 
Aktualisierung und die sozialen Medien wie Facebook, Instagram etc. wurden ebenfalls themati-
siert. 

Am 11. Mai nahm ich an meiner ersten Delegiertenversammlung der SKG in Balstahl teil. Nicole 
und Christoph Rüedi begleiteten mich. Bei dieser Gelegenheit durfte ich einige neue Bekanntschaf-
ten mit Personen aus der Hunde Szene schliessen, wie z.B. Richter Hansueli Häberle.  

Am 25. Mai fanden die Zuchttauglichkeitsprüfungen in Wileroltigen statt. Die detaillierten Angaben 
dazu finden sich im Jahresbericht der Zuchtverantwortlichen, Angelika Ehrler. 

Vom 30. Mai bis 1. Juni fanden die inoffiziellen Arbeitstage im Jura statt, über welche ich mit dem 
nachfolgenden kurzen Bericht informiere: 
  
In Folge der aussergewöhnlichen und unverständlichen Interventionen des amtierenden Gemein-
depräsidenten von Les Breuleux wurden in diesem Jahr die Arbeitstage im Jura als inoffizieller 
Club-Event durchgeführt.  

Die Teilnehmer haben dies zum Anlass für gemütliches Beisammensein und intensiven Gedanken-
austausch genutzt, dabei wurde beschlossen:  

- Die Arbeitstage werden weiterhin im Jura und an denselben Daten durchgeführt.  
  Christoph Rüedi wird Möglichkeiten abklären und den Vorstand darüber informieren.  



- Die Abklärungen im Wallis durch Renzo und Morena haben unser Interesse an einem 
   zusätzlichen Event geweckt. Dieser soll die Arbeitstage im Jura auf keinen Fall konkur- 
   rieren, sondern viel mehr mit weiteren Angeboten (z.B. Mantrailing, Hütearbeit, Trüm- 
   mer- und Lawinensuche) ergänzen. Renzo wird bis Ende Jahr Varianten unterbreiten.  

- Renzo informiert uns über den Stand der neuen Homepage, Patrick Guggenbühl wird mit 
   seiner Unterstützung die Pflege der Homepage übernehmen. Patrick informiert die Anwe- 
   senden über die von ihm erstellte Facebook Gruppe “Bergers des Pyrénées (Schweiz)“.  
   Dieser geschlossenen Gruppe dürfen nur Clubmitglieder beitreten, sie ist zum Austausch 
   untereinander gedacht.  

Am 4. Juli fand die erste Vorstandssitzung in dieser neuen Zusammensetzung statt:  
Präsident: René Furter (neu)  
Vizepräsidentin: Christine Rhyner-Emery (bisher)  
Aktuarin: Karin Schmid (bisher) 
Zuchtwartin: Angelika Ehrler (neu)  
Kassierin: Katrin Uhlmann (bisher)  
Beisitzerin: Sylvie Voirol (bisher)  
Unsere erste Vorstandssitzung stand im Zeichen des gegenseitigen Kennenlernens und Erfah-
rungsaustausches mit anschliessender Aufgabenverteilung. 

Am 20. Juli konnten wir endlich unsere angepasste und aktualisierte Website beim neuen Provider 
starten, was uns eine höhere Flexibilität und auch mehr Möglichkeiten bietet. Herzlichen Dank an 
Renzo Bauen für seine Bemühungen und sein Engagement.  

Am 22. Juli organisierte Christine Rhyner ein Treffen mit Pierre Voit, einem Bekannten unserer 
ehemaligen Zuchtwartin, Susanna Bretscher. Er hat für den CSBP seit Jahren bereits viele Doku-
mente in die französische Sprache übersetzt. Wir dürfen auch weiterhin auf seine wertvolle Unter-
stützung zählen  

Ende Juli konnte ich mich das erste Mal bei den Clubmitgliedern per E-Mail melden. Alle erhielten 
das Protokoll der GV 2019 und einige weitere Informationen. Den Mitgliedern ohne E-Mail-Adresse 
wurden die Unterlagen per Post zugestellt. 

Am 7. September fand der Herbstspaziergang auf dem Eichhof 161 in Herznach bei schönem aber 
nicht heissem Wetter statt. Einen Bericht darüber habe ich Anfang Oktober bereits gesendet.  

Am 26. September nahmen Christoph Rüedi und ich an der Präsidentenkonferenz der TKGS, tech-
nische Kommission für das Gebrauchs- und Sporthundewesen, teil. Auffallend für mich war, dass 
die meisten Sätze mit fachlichen Abkürzungen gespickt waren, welche ich nur schwer verstehen 
konnte. Ich lernte aber, dass die TKGS für die klassischen Hundesportarten zuständig ist. 

Am 18. Oktober haben wir (Christine Rhyner, Nicole und Christoph Rüedi und ich) uns im Al Ponte 
in Wangen a. A. getroffen, damit wir die Arbeitstage 2020 besprechen konnten. Trotz vieler Be-
mühungen (Briefe, Telefone, persönliche Besuche) von Christoph Rüedi haben wir keine schriftli-
che Zusage von der Gemeinde und vom Kanton erhalten, so dass wir die Arbeitstage im Jura wie 
früher durchführen können. Wir diskutierten über alternative Durchführungsstandorte und mögli-
che Kursangebote. Weitere Informationen folgen im Februar 2020. 



Der Bericht in der Oktober-Ausgabe der Zeitschrift Hunde über den Erfolg des Schweizer Teams 
mit unseren beiden Clubmitgliedern Rita Sigrist und Monika Gehrig in der Mannschaft, hat mich 
sehr gefreut. Sie erreichten den 3 Rang in der Nationen-wertung der Disziplin «Freestyle» an der 
Europameisterschaft im DogDance. Herzliche Gratulation zu diesem mit viel Engagement und 
Herzblut erreichten Resultat. 

 

Am 7. November haben wir im Vorstand die Rassenclub-Präsentation in der Hunde Spezialausgabe  
2019 verabschiedet und der rubmedia AG zur Publikation übergeben.  

Am 23. November hat Rita Sigrist mit Fanouk an der DogDance-Weltmeisterschaft in Stuttgart den  
fantastischen 18. Rang von 57 Startenden erreicht. Auch zu diesem Resultat herzliche Gratulation.  

Auf Ende Jahr wird die Einführung der Mitgliederdatenbank der SKG abgeschlossen.  
Katrin Uhlmann hat als Kassierin über diese Plattform Zugriff auf die Daten unserer Club-
mitglieder, was die Verarbeitung vereinfachen sollte. Sie hat eigens zu diesem Zweck einen 
entsprechenden Kurs besucht.  

Abschliessend zum Jahresende schaue ich auf ein sehr bewegtes, informatives, anspruchsvolles 
und äusserst interessantes Jahr als Präsident des Club Suisse du Berger des Pyrénées zurück. Ich 
freue mich auf das kommende Jahr 2020 mit Euch und den tollen Hunden, für die wir einstehen 
und die wir fördern.  

 

 

Birrhard, 1. Februar 2020 

René Furter  

 
 
 


